
穗統戰部長訪工商總會
盧一先讚團結各界護港穩定 王庭聰廖榕就關景鴻等迎迓

香港文匯報訊（記者 子京）廣州巿委常委、市委統戰部部長盧一先、廣州市委統戰部副部長馬衛

平一行日前到訪香港工商總會，受到該會主席王庭聰、永遠榮譽會長廖榕就、會長關景鴻等同仁熱烈

歡迎。賓主雙方座談，就穗港兩地加強合作及會務發展情況廣泛交換意見。盧一先高度讚揚香港工商

總會團結愛國愛港人士，為共同維護香港繁榮穩定做了大量工作，冀與該會加強聯繫，共同為祖國的

建設作出貢獻。
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王庭聰代表總會對廣州市委統戰部領導
到訪表示熱烈歡迎，並致以誠摯的謝

意。他向客人們介紹了該會的發展歷程及屬
下各分會在地區工作的情況。他表示，該會
成員長期支持「一國兩制」，支持特區政府
依法施政，在過去區議會、立法會選舉中積
極發揮愛國愛港力量，為愛國愛港候選人助
選，並為此積極做了大量工作，順利將愛國
愛港人士送入議會。該會認真務實地為香港
社會穩定作出貢獻，受到肯定。

築福香港基金會造福社群
王庭聰特別介紹了「築福香港基金會」參
與公益善業的情況。基金會去年成立以來，
舉辦多次全港大型活動，如邀請地區基層及
少數族裔家庭成員，在校中學生、大學生
3,500多人參加「築福香港──海洋公園歡
樂夜」；邀請6,500名市民參加「欣賞香港

──築福香港奇幻歡樂日」，並為活動提供
制服、門票及餐飲和交通安排，藉此促進家
庭及社會和睦；組織「香港工商專業青年廣
州學習交流團」約150位青年專業人士訪廣
州，舉行「一帶一路」、「十三五」規劃與
粵港經濟合作專題講座，參觀廣州荔灣區的
嶺南文化及創新創意園等，使參與者獲益良
多。
廖榕就表示，廣州市委統戰部與香港工商

總會已是多年的老朋友，非常感謝市領導對
該會的支持，特別是對投資廣州的會員給予
關心幫助，讓大家投得放心，共同創造了雙
贏的局面。
關景鴻則指，廣州市委統戰部領導百忙中

到訪，給該會極大支持和鼓勵，希望日後雙
方加強溝通，增進友誼。
香港工商總會副主席鄧捷明推介離島分會

的地理環境及旅遊勝地，他同時介紹分會支

持香港環保事業的情況，誠邀盧一先常委率
領廣州企業家到香港離島視察，探討發展旅
遊事業。

鄧捷明王春輝介紹分會工作
香港工商總會副主席王春輝介紹分會在香

港社區的工作及如何發揮典範作用等。
盧一先聽取會務情況後高度讚揚香港工商

總會團結愛國愛港人士，為共同維護香港繁榮
穩定做了大量工作，讚賞該會保持低調的工作
作風和各首長無私奉獻的精神，並對該會積極
為社區服務給予高度評價。他還表示，廣州經
濟增長仍然穩定健全，全年平均增長率達
8.1%至8.5%，在「一帶一路」規劃下，廣州
將成為國際交通樞紐城市，盼未來與該會加強
聯繫，共同為祖國的建設作出貢獻。

何平高度評價該會工作成績

出席座談會的中聯辦新界工作部部長高級
助理何平，亦高度評價該會工作，同時勉勵
大家一如既往做好當前工作，為香港經濟發
展和長期社會穩定作出更大貢獻。
出席座談會的尚包括該會秘書長黃進輝，

常務副秘書長張蘭，會董葉文中、關卓鉅、
李惠明、馮漢光，沙田分會會長高燕芬、副
主席劉珮珊，青年網絡會長王槐裕，離島分
會副主席張明強、陳國邦及會員廖依曼、曾
圓圓、黃楠湘。

■香港工商總會同仁歡迎廣州市委常委、統戰部部長盧一先到訪。

■賓主於會所舉行友好座談。

■王庭聰主席（左四）向盧一先常委（右四）致送紀念品。圖右三為廖榕就。

全國政協委員、金城營造
集團主席、廣東社團總會榮
譽主席王國強兩年前攻讀理
大工商管理博士，實踐終身

學習的理念，11月12日獲理工大學頒授工
商管理博士學位，圓了40多年的心願。在
理大第二十二屆畢業典禮上，王國強成為該
校逾20年來最大年紀、在最短時間內取得
博士學位的學生，人稱「理大傑出校友」的
他笑言：「這下『名正言順』了」。

這位「最年長的博士生」及「最快修畢學
分的博士生」頭戴博士帽，身着博士袍，顯
得精神奕奕。他難掩內心喜悅，說：「我真
的很高興，非常興奮，因為我終於達成多年
來的心願。」

回顧兩年校園生活，他笑說：「這兩年
來，我連續45個星期六返學校上課，看了
幾百份的論文，進行多次課程發言，最後還
遞交了一份200多頁紙的畢業論文。」他坦
言剛開始的第一年有點不習慣，想過放棄。
「因為我年紀大，記憶有點衰退，反而其他
同學都是正值盛年的CEO。」最後他堅持

了下來。
畢業禮當日，王國強的太太、子女及孫

兒，三代人一同見證及慶賀。他說：「我要
感謝校長、我的導師，還有一眾朋友的鼓
勵，更要感謝家人的支持，連我的孫仔都為
我打氣。」王國強又藉自身經歷鼓勵其他
人，「以我年紀都可以讀完博士，只要肯堅
持大家也做得到。」

熱力學肥佬 耿耿於懷
王國強自爆，當年曾被踢出校，重回校園

的決定，確令家人及身邊朋友都感到非常驚
訝。他憶述，1969年，香港只得一所香港大
學，競爭非常激烈，他與一千多人競争，最
終成功成為入讀香港工業專門學院（簡稱工
專，即理大前身）36人之一。「沒想到讀了
一年，馬失前蹄，大家都因熱力學科不合
格，連同其他26名學生被踢出學校」，這
件事令他「耿耿於懷」。

被工專踢出校後，王國強只能返回金城打
工，後來存了錢再往加拿大留學，學成後再
回來接手金城。他不禁笑說：「如果當時留

在工專讀書，或許現在就不一樣了。命運之
事很難講，最重要是人要自強不息。當年被
踢出校的26人，後來有的是教授，有的是

億萬富翁，那時留下來的10個同學大多做
了公務員。」

王國強表示，今後希望多做社會公益，幫

助有需要的人，也「可能會到理大教書，傳
授工程及企業管理方面的經驗」。

■記者 沈清麗

王國強攞博士償夙願
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■王家三代人齊賀王國強獲博士學位。 沈清麗 攝 ■王國強獲理大頒授工商管理博士學位。

香港文匯報訊
（記者 子京）
中華企業家協會
日前邀請勞工及
福利局局長張建
宗蒞會指導，由
創會主席周振
基，主席李三
元，副主席許慶
得等熱烈歡迎，雙方深入探討政府的
勞工權益及福利政策，務求擴大對勞
工階層的影響力，為構建和諧穩定社
會發揮積極和正面的作用。

周振基：有助認識勞工政策
周振基稱，該會成員均為香港大型
企業或集團、跨國公司的精英，積極
為香港和諧穩定、繁榮昌盛貢獻智慧
和力量。他續指，該會希望能夠了解

香港的勞工政策和實施方向，關心市
民的福利，並認為這是一次認識勞工
政策和市民福利的難得機會。
張建宗表示，對於能與該會成員探

討香港勞工及福利發展前景感到高
興，他讚揚該會成員來自具代表性企
業，並指該會成員積極關心和支持政
府勞工政策和市民福利，相信香港未
來一定能夠變得更美好，一定能夠令
廣大勞工對香港更有歸屬感。
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香港文匯報訊（記者 李摯）香港潮屬
社團總會2016年度獎助學金頒獎儀式日
前於潮州會館舉行，香港潮屬社團總會主
席陳幼南表示，獎助學金計劃旨在鼓勵學
生奮發向上，為社會培育人才。今年該會
向25位學生頒發獎學金、5位學生頒發助
學金，以表彰他們的優秀成績，鼓勵他們
再接再厲，學有所成，貢獻社會。

陳幼南致辭頒獎
陳幼南致辭表示，香港潮屬社團總會

為鼓勵學生實現全人發展，特設獎助學金
計劃，他向獲獎同學表示衷心祝賀，希望
獎助學金能幫助他們在學業路上取得更好
成就。他表示，香港潮屬社團總會除積極
支持特區政府依法施政、維護社會安定繁
榮外，亦致力表揚及嘉許學生在學業等方
面的成就，曾舉辦不少助學活動及資助計

劃。他表示，該會每年都十分認真地做好
獎助學金的籌備工作，致力讓獎助學金發
揮最大作用，幫助真正有需要的人。
他指出，今年共收到35份獎學金申請

和15份助學金申請，經嚴格評選，最後
有25位同學獲得獎學金、5位獲助學金。

希望未來能在眾會董的努力下，積極推進
多項獎學金活動，為香港社會帶來正能
量。
出席頒獎儀式的香港潮屬社團總會首

長尚包括：創會主席陳偉南、副主席馬介
欽、陳振彬、陳賢豪、許瑞勤等。

潮總獎助學金惠澤30學子

■■潮屬社總頒潮屬社總頒20162016年度獎助學金年度獎助學金。。 李摯李摯 攝攝

■張建宗與周振基、李三元等合照。


